



## ◆コロナ関係

緊急事態宣言は解除されました。とはいっても、ゼロコロナではなくウイズコロナは続きます。

ワクチン接種も6割近くなり、ようやく欧米に追いつきました。子どもへの接種と、3回目の接種が今後の課題です。ワクチンもかなり確保できたようで、配給制限はなくなりました。あとは、国産ワクチンができることと、タミフルのような特効薬ができれば、コロナ騒ぎもひと段落するのではと、思っています。それまでは、今まで通りの感染防止に努めましょう。

## ◆タクシードライバーの話

先日久しぶりに乗ったタクシーの運転手さんは話好きで物知り、コロナで会話が盛り上がりました。

昨年2月以降、大勢の中国人を乗せてきた。助手席に乗るのはほとんどが男性。その頃はマスクもしていなかった。それでも、自分はコロナにかかっていない。「きっと、自分は抗体価が高いと思う」。

菅総理は大したもの。客足が激減して給料は10万程度になった。その時に菅総理が即決して貸し付けを20万円してくれたので凌ぐことができた。携帯料金も値下げしてくれたので1万円を越えていた支払いが使い放題で3千円となったのは助かる。理詰めという菅総理はたいしたもの。揚げ足ばかりとる、マスコミには腹がたっているとのことでした。

## ◆君の名は

岸田恵子と佐田啓二が主演したメロドラマで、戦後大ヒットした菊田一夫の名作「君の名は」を知っているひとは、ほとんどいないでしょう。

ドラマの内容はともかく、先般野々村課長から電話で自分を名乗らない人がいるとのメールがきました。電話マナーの常識ですが、中にはそれができない人もいます。受けたほうが「君の名は」と聞かなくてもいいように、電話をかけてた時は自分の名前を忘れずに名乗るようにしましょう。

## ◆今週の院長予定

10月4日	月	8:00運営会議、16:30経営改善会議、17:30医局会
10月5日	火	9:00外来、14:00手術
10月6日	水	11:00大学病院訪問、13:30松江校とりモート会議
10月7日	木	9:00来客、9:30来客
10月8日	金	9:00外来、14:00手術
10月9日	土	9:45新須磨クリニック、15:00須磨区病院長会議

## ◆私の本棚

・ラストエンペラー 習近平

エドワード・ルトワック 文春新書

戦略家で歴史家ルトワックの最新刊。大国となり独裁者による横暴は目に余る。経済の結びつきが強かったドイツ・フランス・イギリスもついに、堪忍袋の緒が切れ、政策を変更している。チャイナ1～チャイナ4まで中国がとってきた外交政策を検証し、軍事をハードパワーとソフトパワーの面から比較して、我々がとるべき道を明示している。

大国になるほど弱くなる。中国がはまった戦略のパラドックスは一読の価値あり。



いい言葉

人生には確かなことなんてない。  
それだけが、確かなことなんだ。



## 慈恵会グループの紹介②

### 腎友会クリニック

兵庫県初の透析専門病院として、1973年に開設。当時は透析の黎明期で、透析施設は数えるほどしかなく、誰に透析を行うかは、覆面委員会で決めていました。当初は自費診療。金の切れ目が命の切れ目といわれ、田畑を売って費用を捻出した患者さんもいたそうです。

透析治療のメッカとして多くの医師がここで研鑽を積み、兵庫県下で透析施設を開設しています。

23年前の、阪神・淡路大震災で大きな被害を受け、その後入院ベッドをなくし腎友会クリニックとして再出発しました。常に、110人ほど患者さんの通院透析を行なっています。院長の宮崎哲夫先生は、透析医療の草分け的な専門医です。



神戸で一番  
親切で  
安全で



最高の医療を！